
FUNDADO EM ABRIL DE 2003

ITABIRA E REGIÃO
Edição 764

De 11 A 24 de
agosto de 2022

(R$ 1,50)

ofolhapopular.com.br

ORDEM DE SERVIÇO ASSINADAÓTIMA NOTÍCIA SANTA MARIA DE ITABIRA

Página 4Página 3Página 7

Programa Criança Feliz
atende quase 200 famílias
em Santa Maria de Itabira

Página 3

CAM SM

Itabira vai aplicar protocolo usado
contra a Covid-19 para frear varíola

Segundo a superintendente de Vigilância em Saúde, já foram registrados

quatro casos suspeitos da monkeypox em Itabira, dois descartados

Passabém terá amplo
Centro de Educação

Cultural e Lazer

Câmara faz nova indicação
de repasse; desta vez para o

Conselho do São Pedro



Cep: 35.901.029 .  nº 653 - ITABIRA.

e-mails: ofolhapopular@yahoo.com.br

contato@ofolhapopular.com.br

Circulação em Itabira e microrregião
Impressão: Sempre Editora: (31) 2101-3805

www.ofolhapopular.com.br

DE 11 A 24 DE
AGOSTO DE 2022

Fechamento desta edição:
10 de agosto, às 18h.

(Os textos assinados ou em
box são de responsabilidade

dos autores)

Horóscopo de 11 a 17 agosto de 2022

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

21/02 a 20/03

ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM

LIBRA

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO

PEIXES

Fundado em abril 2003 (Edição 763)

(31) 3840-5342 - WhatsApp (31) 99577-1464

DE 11 A 24 DE AGOSTO DE 2022CIDADES

BUSCA POR SOLUÇÕES

Notícias, aparentemente exageradas ou for-
muladas com o intuito de pressioná-lo, de-
verão ser pura e simplesmente desacredita-
das. Faça ouvidos de mercador. Esteja alerta
para o que vier. Bom fluxo ao amor e ao
casamento.

Quanto mais procurar trabalhar com otimis-
mo, melhores serão suas chances nesta fase.
Excelente para novas associações e os ne-
gócios. Ideal para viajar e para amar. Rece-
berá boas notícias.

Bom período para tratar de assuntos
ocultos e para elevar ainda mais sua in-
teligência, através de boas leituras e no-
vos conhecimentos. Tranquilidade na
vida romântica.

Bom período para solicitar a casa própria
em um órgão competente do governo, se
ainda não a tem. Sucesso nos transportes e
em viagens, principalmente as aéreas. Har-
monia familiar e êxito sentimental.

É mais do que certo que pessoas conheci-
das irão ajudar você na sua vida profissio-
nal nestes próximos dias. Use de tato e in-
teligência para influenciar os superiores.

Dê mais atenção à sua vida sentimental e
aos pequenos problemas que tenha a resol-
ver. Nada lhe será difícil nesta fase. Os la-
ços com parentes e pessoas amigas serão
vantajosos.

Não faça modificações repentinas antes de
uma análise prévia. Por outro lado, o fluxo
é dos melhores para trabalhar em prol de
sua ascensão profissional. Será correspon-
dido plenamente na vida familiar.

Alguém de sua família ou de sua amiza-
de poderá perturbá-lo. Pense positiva-
mente, pois muitas serão suas chances de
sucesso profissional, financeiro e social.
Deverá ser bem recebido em todos os lo-
cais que frequenta.

Período neutro para a vida sentimental e
amorosa. Haverá, também, muitas dificul-
dades que só serão solucionadas com bas-
tante trabalho, otimismo e perseverança.
Cuide da saúde, evite abusos e tome cuida-
do com os inimigos.

Sua probabilidade de êxito material será
aumentada nesta fase. Deverá prosperar no
campo profissional e social, e poderá con-
seguir o que pretende na vida artística. Bom
para passeios, diversão e saúde.

Todos os esforços que têm empreendimen-
to no sentido de se elevar e prosperar pro-
fissionalmente e socialmente se fará sentir
com maior força neste momento. Analise e
verá quanto progrediu e prosperou.

Muito bom aspecto astral para lucrar em
negócios que há muito iniciou e para ser
bem sucedido profissional e financeiramen-
te através de influência de amigos. Suces-
so romântico.

Vacinômetro contra a

Covid-19 regional

Água mole em pedra dura
Já dizia o dito popular, “água mole em

pedra dura...”. O prefeito Marco Antônio
Lage (PSB) não se deu por vencido no caso
do projeto de lei 36/2022, que autoriza o go-
verno a contrair empréstimo no valor de R$
99 milhões junto à Caixa Federal, rejeitado
pela Câmara, alegando endividamento des-
necessário.

Contudo, esse mesmo projeto acaba de ser
reenviado para o Legislativo, desta vez em
condições favoráveis para aprovação.

É que se antes eram necessários dois ter-
ços dos votos para o empréstimo, 12 verea-
dores, agora, apenas com maioria simples,
nove votos, o prefeito garante os R$ 99 mi-
lhões. Na primeira apreciação, a oposição
conseguiu adiar a votação, mas é quase cer-
teza que ela retorne na próxima semana.

Até o fim
As novas condições de votação do projeto

de empréstimo sinalizam que os vereadores
da oposição perderam essa briga e terão que
aceitar, mas não sem lutar antes. Houve troca
de farpas e acusações entre oposição e verea-
dores da base do governo. Entretanto, venceu
o bom senso, com o adiamento da votação.

Se entregou
Agora é definitivo. Um vídeo gravado e

publicado nas redes sociais, onde o ex-presi-
dente do Sindicato Metabase de Itabira, Pau-
lo Soares aparece apoiando a chapa do atual
presidente André Viana Madeira para concor-
rer à reeleição, deixa claro que o ex-presi-
dente ficará de fora da disputa. Os trabalha-
dores da Vale que estavam contando com a
chance de ter de volta o ex-sindicalista, já
podem desistir.

Ex-elefante branco
O “elefante branco” localizado na rua

Roraima, no bairro Amazonas, deverá ganhar
cor. O galpão da antiga malharia Fio de Ouro
está sendo reformado. A informação na Pre-
feitura é que o imóvel, que há anos mexe com
o imaginário do itabirano, será transformado
em centro esportivo. O local já recebeu a vi-
sita da secretária municipal de Esportes e
Lazer, Natália Lacerda Faria. Ela fez ques-
tão de acompanhar os serviços e aproveitou
para conhecer o espaço.

Expoita
Mas esse não é o principal assunto entre

os itabiranos no momento. Depois de mais
de dois anos com a Expoita suspensa, com o
anúncio de uma programação riquíssima de
retorno da principal festa agro na cidade, nin-
guém fala em mais nada. A programação,
como diriam os mais antenados, está “mons-
tro”, com nomes de grandes artistas como
Michel Teló e Zezé de Camargo e Luciano,
entre outros também de renome nacional.

Tem preço
A qualidade, entretanto, tem preço. Para

ver tantos bons shows, os itabiranos precisa-
rão enfiar as mãos no bolso. Especula-se que
cada ingresso não ficará por menos de R$ 120.
Considerando a crise econômica reclamada
pela população, muita gente vai ter que de-
sistir do evento ou, quem sabe, migrar para
outros eventos gratuitos na região ou com-
prometer o orçamento da cesta básica.

Rio que corta São
Gonçalo tem 20 mil
metros cúbicos de

sedimentos

A Prefeitura de São Gonçalo do Rio Abai-
xo prossegue atuando junto ao Instituto de
Gestão Territorial e Geotecnologias (Igtech)
com os estudos hidrológicos para buscar so-
luções para as cheias do rio Santa Bárbara.
O levantamento topo-altimétrico, feito em
trabalho de campo em toda a calha do rio,
detectou um volume de 20 mil metros cúbi-
cos de sedimentos e foram mapeados os pon-
tos mais comprometidos.

O próximo passo é a licença ambiental para
atuar na solução do problema. De acordo com
os estudos, o volume permite que a licença
seja em âmbito municipal. A conclusão do le-
vantamento está prevista para outubro. A par-
tir de então, entra a fase de engenharia e in-
tervenções que o mapeamento revelar neces-
sário. A empresa que executará os trabalhos
de desassoreamento passará por processo li-
citatório através da Secretaria de Obras.

Estudo hidrológico do rio Santa Bárbara
vai apontar saída para evitar cheias

A vacina é fornecida pelo SUS, por este motivo
qualquer cidadão brasileiro pode requisitá-la,

mesmo estando em outro município ou estado. Isso
explica a porcentagem superior a 100% de imuniza-

dos em algumas cidades.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA
MARIA DE ITABIRA

 PROCESSO SELETIVO PÚBLICO

EDITAL N° 02/2022 – Empresa organizadora:
EXAME AUDITORES & CONSULTORES

LTDA-EPP – Período de Inscrições: 04/10/2022
a 03/11/2022, pelo site

www.exameconsultores.com.br. Data de Realiza-
ção das Provas: 20/11/2022. Maiores informa-
ções, bem como a íntegra do Edital, na Sede da
Prefeitura Municipal, situada à rua Casemiro

Andrade, nº 279, Centro, CEP 35910-000, Santa
Maria de Itabira/MG (Horário de expediente,

exceto aos sábados, domingos e feriados: 8h às
17h – Telefones: (31) 3838-1209 – (31) 3838-

1391 e no site da empresa organizadora –
www.exameconsultores.com.br e no site da

Prefeitura - www.santamariadeitabira.mg.gov.br.

Reinaldo das Dores Santos
Prefeito Municipal

A Prefeitura de Itabi-
ra vai utilizar a mesma
estrutura montada para
enfrentamento da Covid-
19 para cercar a varíola
dos macacos na cidade.
A decisão foi tomada em
uma reunião extraordi-
nária realizada pela Se-
cretaria Municipal de
Saúde com a Comissão
Municipal de Enfrenta-
mento da Covid-19.

A reunião aconteceu
depois de uma polêmica
envolvendo dois casos
suspeitos de infecção
pelo vírus monkeypox,
responsável pela varíola
dos macacos. A informa-
ção apareceu nas redes
sociais de notícia, sendo
taxada pelo Hospital
Nossa Senhora das Do-
res como notícia falsa. A
Secretaria de Saúde tam-
bém distribuiu nota à
imprensa informando
que os casos eram sus-
peitos e logo em segui-
da, anunciaram que os
testes deram negativo.

No fim de semana, a
comissão teve o objeti-
vo de tratar sobre as es-

Itabira vai aplicar protocolo usado
contra a Covid-19 para frear varíola

Segundo a superintendente de Vigilância em Saúde, já foram registrados quatro

casos suspeitos da monkeypox em Itabira, dois descartados

tratégias de prevenção e
controle da doença, que
tem aumentado em todo
o Brasil.

Segundo a superin-
tendente de Vigilância
em Saúde, Natália An-
drade, já foram registra-
dos quatro casos suspei-
tos da monkeypox em
Itabira até então, inclu-
indo esses dois descarta-
dos laboratorialmente.

Os dois novos casos es-
tão em análise. Todas as
medidas de prevenção
estão sendo tomadas en-
quanto a secretaria
aguarda os resultados da
Fundação Ezequiel Dias
(Funed), como o isola-
mento dos suspeitos sob
observação da equipe de
profissionais de saúde.

A SMS ressalta que é
importante que as pesso-

as fiquem atentas aos sin-
tomas, mas que mante-
nham a calma neste mo-
mento de intensificação
da doença em todo país.
A Secretaria Municipal de
Saúde reafirma que todos
os serviços de saúde es-
tão preparados e treinados
para conduzir os casos
suspeitos dentro dos pro-
tocolos preconizados pelo
Ministério da Saúde.

Os sintomas da varí-
ola dos macacos são gri-
pais, como febre, mal-
estar e dor de garganta.
Com o aumento da febre
aparecem inflamações
nos gânglios cervicais,
mandíbulas e axilas. As
lesões (bolhas) surgem
simultaneamente. As
pessoas sintomáticas de-
vem procurar imediata-
mente o PSF mais pró-
ximo, para que seja feita
a notificação e o isola-
mento do caso suspeito,
bem como a coleta dos
exames necessários à
verificação de positivi-
dade ou não dos casos.

A Secretaria de Esta-
do de Saúde de Minas
Gerais (SES/MG), atra-
vés do Centro de Infor-
mações Estratégicas em
Vigilância em Saúde
(Cievs/MG), repassou,
no dia 5 de agosto, uma
capacitação on-line so-
bre a monkeypox para os
profissionais de saúde da
rede municipal e da re-
gional de saúde. Na
quinta-feira (11), a Se-
cretaria de Municipal

Saúde realiza um novo
treinamento com médi-
cos e enfermeiros sobre
a doença.

As recomendações de
prevenção e controle con-
tinuam para os casos sus-
peitos de varíola dos ma-
cacos, e os alertas à po-
pulação também, como
evitar lugares com aglo-
merações, o uso da más-
cara como prevenção, a
lavagem usual das mãos
e o uso de álcool em gel.

O Ministério da Saú-
de orientou profissio-
nais, gestantes, lactan-
tes e puérperas a respei-
to da doença, em espe-
cial sobre o uso das
máscaras em ambientes
com pessoas potencial-
mente contaminadas.
Além das gestantes, o
ministério indica outros
dois grupos de risco:
crianças e imunodepri-
midos (pessoas com bai-
xa imunidade).

Os sintomas da varíola dos macacos são gripais. As lesões
(bolhas) surgem simultaneamente

Nota técnica
recomenda
vigilância

A construção do Cen-
tro Municipal de Educa-
ção e Lazer de Passabém
já é uma realidade. A or-
dem de serviço dessa
obra já foi assinada. Tra-
ta-se de um investimento
de R$ 1.284.773,86 do
projeto Mãos Dadas, por
meio de parceria com a
Secretaria de Estado da
Educação e contrapartida
da Prefeitura.

O espaço é uma obra
pensada para ampliar o
bem-estar e a qualidade
de vida dos munícipes de
Passabém, com a edifi-
cação de um centro de
artes e cultura. “O obje-
tivo é de proporcionar
um espaço de lazer, cul-
tura e diversão”, disse a
supervisora de Educação
e primeira-dama do mu-

Prefeitura assina ordem de serviço para obras
do Centro de Educação Cultural e Lazer

PASSABÉM

nicípio, Vânia Basí-
lio, se referindo nes-
te caso ao Centro In-
fantil de Educação,
que funciona ao
lado do terreno onde
será construído Cen-
tro de Educação.

Pelo projeto, a
Prefeitura fará a
adequação de um
espaço, ao lado da
Escola Euclides
Ferreira de Sá,
para recreação. No
local, serão organi-
zados vários espa-
ços com estímulos
diferentes.

O projeto prevê
467,84 metros qua-
drados de área cons-
truída. Além do par-
que com playground
(área de recreação)

Ordem para execução
dos serviços foi assi-
nada pelo prefeito

Ronaldo Sá

para as atividades ao ar
livre, no local, o projeto
inclui salas para ofici-
nas, auditório com pal-
co para recebimento de
público, camarins, vesti-
ários e sanitários com
projetos especiais de
acessibilidade. “Vai
atender toda a comuni-
dade de Passabém por
meio de atividades como
cinema, teatro, apresen-
tações artísticas diver-
sas, formaturas”, afir-
mou Vânia Basílio.

A partir do início da
obra, a entrega deve
ocorrer em 12 meses.
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O Conselho Comuni-
tário do São Pedro, na
comunidade de mesmo
nome, foi indicado pela
Câmara Municipal de
Santa Maria de Itabira
para receber R$ 20 mil,
fruto de economia gerada
pelo Legislativo no pri-
meiro semestre deste ano.

O ofício, devolvendo
o valor para a Prefeitu-
ra, indicando ao prefei-
to Reinaldo das Dores
Santos a efetivação do
repasse à instituição, foi
assinado e entregue ao
presidente do conselho
comunitário, Carlos Al-
berto Ferreira, na noite
de segunda-feira (8), du-
rante reunião ordinária
dos vereadores.

O presidente da Câ-
mara, Jair Lino de Carva-
lho Lage, autor da indi-
cação, em concordância
com todos os vereadores,
lembrou que esta é a
quarta instituição benefi-
ciada pela economia da
Casa entre os meses de

Câmara de Santa Maria faz nova indicação de
repasse; desta vez para o Conselho do São Pedro

janeiro e junho deste ano.
“De janeiro até ago-

ra, já indicamos repasses
para o Hospital Padre
Estevam, duas cotas;
uma de R$ 35 e outra de
R$ 60 mil, repasse para
a Fundação Francisco de
Assis no valor de R$ 10
mil, Recanto Salvador
Pires “instituição de lon-
ga permanência para
idosos – asilo” R$ 15
mil, e agora, para o Con-
selho Comunitário do
São Pedro, indicação de
mais R$ 20 mil. Estes
recursos poderiam ser
usados pela Câmara,
mas optamos por uma
gestão mais austera e o
resultado está sendo me-
nos gastos com a máqui-
na pública e auxílio a
estas instituições. Até
dezembro, faremos no-
vos repasses”, disse.

Para o presidente do
conselho comunitário,
Carlos Ferreira, o papel
dos vereadores irá pos-
sibilitar melhorias ur-

gentes no Centro Comu-
nitário do São Pedro,
sem devidas reformas
desde a inauguração, há
mais de 30 anos. “É com
muita satisfação que ve-
nho hoje receber este
ofício, que indica repas-
se de R$ 20 mil para o
conselho. Como temos

várias carências na estru-
tura física de nossa ins-
tituição, fizemos uma
votação na comunidade
para sabermos qual seria
a prioridade, e os mora-
dores escolheram o cer-
camento da sede, que é
toda aberta, facilitando
invasões de animais e

ações de vândalos. Com
o recurso liberado, va-
mos iniciar os serviços
da construção de um
muro em alvenaria por
meio de mutirão”, diz
Carlos Ferreira.

A sede do centro co-
munitário não possui
forro em todos os cômo-

dos, os banheiros não
foram concluídos, as
portas, em pranchetas, e
janelas, estão desgasta-
das pela ação do tempo.
Conforme planilha apre-
sentada aos vereadores,
toda a reforma do centro
comunitário custará cer-
ca de R$ 30 mil.

Vereadores assinaram e entregaram ofício referente à indicação de repasse de R$ 20 mil
ao presidente do conselho comunitário, Carlos Ferreira
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Prefeitura de Santa Maria

Já está finalizada a
obra de reconstrução da
ponte que dá acesso ao
campo de futebol de Pas-
sabém. A ponte, destruí-
da pelas fortes chuvas do
ano passado, precisou
ser refeita do início.

Com o objetivo de
oferecer uma estrutura
mais duradoura e segura
à população, o prefeito
Ronaldo Agapito de Sá
optou por um projeto
mais moderno, com le-
vantamento da estrutura,
deixando-a mais alta.

O novo modelo foi
pensado para o enfren-
tamento dos períodos
chuvosos, quando o ri-
acho costuma ter o ní-
vel elevado, compro-
metendo a travessia. 

A travessia ainda re-
cebeu novas bases, pla-
taforma e guarda-corpos,
além de instalação de

em fase de conclusão.
Assim como a ponte,

o campo de futebol so-
freu os impactos e pre-
juízos com as chuvas de
2021. O espaço passou
por total revitalização.
Entre os benefícios estão
o serviço de terraplana-
gem com nivelamento
do piso, gramado novo e
reestruturação para rece-
ber o público.

Foi iniciada na sema-
na passada a instalação
da iluminação do espa-
ço, que contará com re-
fletores, postes de con-
creto, cruzetas, entre ou-
tros dispositivos de ilu-
minação e reflexo de luz.
A inauguração será mar-
cada por um jogo amis-
toso com time da região.

Festa de Agosto tem
todos os preparativos

encaminhados
Segundo informa-

ções da Prefeitura, o
campo, que será palco
também para os shows e
queima da fogueira da
Festa de Agosto, conta-
rá com estrutura comple-
ta para o evento, que
acontece no próximo fim
de semana.

Com entrada franca,
a tradicional festa terá
início na sexta-feira
(19), a partir das 20h. O
Município e a paróquia
já têm todos os prepara-
tivos definidos para ini-
ciar as festividades. Se-
rão três dias de progra-
mação (19, 20 e 21).

Dividido em duas fa-
ses, o evento mistura a
religiosidade da cidade e
atrações sociais, com a
promoção da Paróquia
de São José e da Prefei-
tura, que recebem o
apoio da Câmara Muni-
cipal e Polícia Militar.

bueiros e manilhamentos
para auxiliar no escoa-
mento da água.

A obra foi realizada
pela Secretaria de
Obras da Prefeitura. A
inauguração deverá
ocorrer em breve.

Campo de Futebol
Também em obra

desde o ano passado, a
reconstrução do campo
de futebol da cidade está

Prefeitura conclui obras da nova ponte
e iluminação do campo de futebol

Campo foi totalmente revitalizado e ganhou iluminação

Ponte levada pela enxurrada foi reconstruída
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Pela primeira vez em
sua história, a Câmara
Municipal de São Gon-
çalo do Rio Abaixo tem
o seu Código de Condu-
ta Ética e Integridade. O
evento de lançamento
aconteceu no dia 28 de
julho, contando com a
presença dos vereadores
e funcionários da Casa.

No ano passado, a
controladoria interna
da Câmara adotou o
Programa Nacional de
Prevenção à Corrupção
(PNPC), uma proposta
inovadora lançada pela
Estratégia Nacional de
Combate à Corrupção e
à Lavagem de Dinheiro
(Enccla), com coordena-
ção e execução da Rede
de Controle nos Estados,
patrocinada pela Contro-
ladoria-Geral da União
(CGU) e pelo Tribunal
de Contas da União
(TCU). Trata-se de uma
iniciativa que visa a au-
xiliar os gestores das or-
ganizações públicas a
diagnosticarem sua sus-
cetibilidade à corrupção
e melhorarem os seus
sistemas institucionais
de prevenção.

Por meio de uma pla-

Até o final de setem-
bro, a população de Ba-
rão de Cocais conhece-
rá o nome da empresa
que vai tratar a água
para abastecimento da
cidade e tratar o esgoto
no município. Na próxi-
ma semana, a Prefeitu-
ra anunciará mais uma
etapa para a definição
do processo de conces-
são do abastecimento de
água e esgotamento. A
publicação do edital de
concorrência pública
para escolha da empre-
sa deve ocorrer nos pri-
meiros dias da semana.
A informação é do se-
cretário adjunto de Go-
verno e presidente da
Comissão Especial de
Licitação para escolha
da empresa, Leonei
Morais Pìres.

Constituída por 11
servidores, a comissão
foi criada em janeiro
deste ano com o objeti-

Câmara Municipal de São Gonçalo lança
cartilhas com código de conduta ética

taforma de autosserviço
digital, o e-Prevenção, a
controladoria interna
avalia os possíveis pon-
tos mais vulneráveis.
Logo, com esse sistema
de autosserviço em audi-
toria, a Câmara é capaz
de implementar melho-
res mecanismos, interna-
cionalmente adotados,
de combate à corrupção
e à fraude. Sendo assim,
uma das sugestões pro-
postas pelo programa foi
a criação do Código de
Conduta Ética e Integri-
dade aplicada a vereado-
res, servidores, jovens
aprendizes, prestadores
de serviço, fornecedores
e contratados do Legis-
lativo municipal.

Durante o evento, o
controlador interno da
Câmara, José Pedro da
Silva Júnior, apresentou
a cartilha com os códi-
gos, explicando o seu
conteúdo e a sua impor-
tância ao ser executada
na prática. Segundo o
controlador interno,
“trabalhar respaldado
por procedimentos de
combate a atos ilícitos
adotados internacional-
mente, contando tam-

bém com o apoio dos
órgãos como CGU e
TCU, e logo de início,
poder falar de ética tra-
tando-a como base para
o demais mecanismos e
sustentação do progra-
ma, nos faz crer em re-
sultados muito promis-
sores e a certeza de es-
tarmos realizando um
ótimo trabalho para a
sociedade”.

Para o presidente da
Câmara, Diego José Ri-
beiro (PDT), este é um

momento histórico para
o Legislativo são-gonça-
lense, “que ficará com
um legado para as gera-
ções seguintes, firmando
o compromisso no com-
bate a qualquer ato ilíci-
to, e na preservação e
fortalecimento da ética,
da honestidade, da trans-
parência e do diálogo
com o nosso povo.
Quem tem a ganhar é a
população”, declarou.
Além disso, o vereador
ressalta que o lançamen-

to dos códigos de condu-
ta ética e intregridade é
uma inovação na região.

Durante a apresenta-
ção, foi também anunci-
ado o projeto de implan-
tação da ouvidoria da
Câmara de São Gonçalo,
que será enviado ao ple-
nário em breve.

O Código de Condu-
ta Ética e Integridade
aplicado a fornecedores
e contratados da Câma-
ra de São Gonçalo tem a
finalidade de apresentar
recomendações e orien-
tações a serem observa-
das na participação das
licitações e na execução
dos contratos, enfatizan-
do o respeito à integrida-
de corporativa nas rela-
ções negociais. Já o Có-
digo de Conduta Ética
aplicada aos vereadores,
jovens aprendizes e pres-
tadores de serviço tem
como objetivo orientar
comportamentos e atitu-
des condizentes com a
função pública desempe-
nhada e que tem como
objeto final o cidadão. O
código é embasado em
um mecanismo de análi-
se criteriosa de riscos
operacionais contidos

também no Manual de
Ações e Atividades do
Controle Interno.

As cartilhas de ambos
os códigos de Conduta
Ética podem ser baixadas
gratuitamente no site da
Câmara de São Gonçalo:
na página inicial, acesse
a aba “Útil” e, em segui-
da, em “Cartilhas”.

A Câmara de São
Gonçalo é uma das mais
de 9 mil organizações
dos poderes Executivo,
Legislativo e Judiciário
a aderir ao e-Prevenção.
O programa usa como
base cinco mecanismos
de combate à corrupção:
prevenção, detecção, in-
vestigação, monitora-
mento e correção. O pro-
grama conta com o apoio
da Associação dos Mem-
bros dos Tribunais de
Contas do Brasil (Atri-
con), do Conselho Naci-
onal dos Presidentes dos
Tribunais de Contas
(CNPTC), da Associação
Brasileira dos Tribunais
de Contas dos Municípi-
os (Abracom), do Conse-
lho Nacional de Contro-
le Interno (Conaci) e da
Confederação Nacional
dos Municípios (CNM).

Barão de Cocais pode conhecer nova empresa
de abastecimento no final de setembro

vo de dar celeridade ao
processo. Segundo Leo-
nei Pires, a maioria dos
servidores que integram
a comissão são advoga-
dos e engenheiros, o que
facilita as discussões e
entendimentos técnicos.
A expectativa é que isso
ajude na agilização do
andamento do processo.
A participação no cole-
giado garantiu aos seus
membros um adicional
de R$ 1.021 ao mês so-
bre o próprio salário.

Na sexta-feira (5), foi
realizada uma reunião da
comissão para fazer os
últimos ajustes técnicos
do processo licitatório.
“Foi marcada para sex-
ta-feira (5) uma reunião
às 14h30. Faltaram os
ARPs dos engenheiros
para entregar e um lau-
do de uma consultoria
jurídica atestando que o
processo não tem nenhu-
ma irregularidade e que
está em conformidade
com as leis”, informou o

presidente da comissão.
Leonei Pires ressal-

tou que o processo para
definição da nova con-
cessionária já está bem
adiantado. O povo, in-
clusive, já foi ouvido em
duas audiências públi-
cas, uma para discutir o
abastecimento e outra o
esgotamento.

Após a publicação
do edital, seguem os
prazos legais dos trâmi-
tes licitatórios. A comis-
são estima que num pra-
zo de 45 dias, seja co-
nhecida a nova conces-
sionária do serviço.

O serviço de abaste-
cimento de água de Ba-
rão de Cocais é realiza-
do pela Companhia de
Saneamento de Minas
Gerais (Copasa), estatal
mineira que atua em vá-
rios municípios. Mas
o contrato da Prefeitura
com a empresa está ven-
cido desde novembro de

2020, desde então, a
empresa continua pres-
tando o serviço em cará-
ter precário, até que seja
realizada a licitação. A
concessão da Copasa foi
de 20 anos, assinada no
governo do ex-prefeito
Geraldo Abade das Do-
res (Patriota). A nova li-
citação incluirá o trata-
mento de esgoto do mu-
nicípio, serviço que não
é prestado pela Copasa
atualmente.

Leonei Pires destaca
que além de ampliar
seus serviços, com es-
tendimento inclusive ao
distrito de Cocais, a
nova empresa, ou até
mesmo a Copasa, se for
ela a vencedora, vai ter
que trabalhar para di-
minuir a tarifa de água
na cidade e oferecer
uma água com mais
qualidade. “A concor-
rência pública será pelo
menor valor da tarifa de

serviço a ser prestado,
combinado com a me-
lhor técnica, sob o re-
gime jurídico de con-
cessão”, explicou ele.

O valor atualizado es-
timado para a licitação
será de R$ 186,9 milhões,
mais de R$ 100 milhões,
acima do valor inicial.
Leonei Pires explica que
o processo foi votado três
vezes. “Ela (a licitação)
foi votada e fizemos uma
PLI processo de manifes-
tação de interesse e foi
calculada que a empresa
vencedora, que foi a Tre-
visan, foram feitos in-
vestimentos de R$ 82
milhões, e logo depois,
foi feita uma análise e
uma correção e o inves-
timento foi para R$ 160
milhões e logo depois na
terceira correção chega-
mos ao valor de R$ 186,9
milhões. São então inves-
timentos para os próxi-
mos 30 anos”.

Cartinha representa avanço para o município
com pouco mais de 11 mil habitantes

Contrato vencido, serviço caro e sem qualidade
da Copasa estimula novo processo
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A Prefeitura de Santa
Maria de Itabira implan-
tou em fevereiro de 2020
o programa Criança Fe-
liz (PCF). Por meio dele,
190 famílias já foram
atendidas, mesmo duran-
te as restrições impostas
pela pandemia de corona-
vírus e das dificuldades
causadas pela tragédia das
chuvas em fevereiro do
ano passado.

O programa tem in-
centivo do Governo Fe-
deral e é coordenado
pela Secretaria Munici-
pal de Assistência Soci-
al, por meio do Centro
de Referência de Assis-
tência Social (Cras).

O público alvo são
crianças de até três anos
de idade que fazem par-
te do Cadastro Único
(CadÚnico) e crianças
de até seis anos que re-
cebem o Benefício de
Prestação Continuada,
que estão fora da famí-
lia, além de gestantes.

A metodologia prin-
cipal do programa é a
visita domiciliar, reali-
zada por técnicos capa-
citados, seguindo as di-
retrizes da cartilha de
Cuidados para o De-
senvolvimento da Cri-
ança (CDC), elaborada
pelo Fundo Internacio-
nal de Emergência das

A região do Médio
Piracicaba conseguiu
uma conquista inédita,
que vai trazer mais de-
senvolvimento e contri-
buir para a diversifica-
ção econômica dos mu-
nicípios. Em solenidade
na quinta-feira (5), o mi-
nistro da Agricultura,
Pecuária e Abastecimen-
to (Mapa), Marcos Mon-
tes, entregou o título de
equivalência ao Serviço
de Inspeção Municipal
(SIM) do Consórcio In-
termunicipal Multisseto-
rial do Médio Rio Pira-
cicaba (Consmepi). Ago-
ra, o consórcio pode
atestar o mesmo que o
Sistema Brasileiro de
Inspeção de Produtos de
Origem Animal (Sisbi-
POA) do Mapa.

O reconhecimento,

Programa Criança Feliz atende quase
200 famílias em Santa Maria de Itabira

Nações Unidas para a
Infância (Unicef).

Durante as visitas, são
realizadas atividades lú-
dicas que estimulam o
desenvolvimento integral
das crianças, bem como
o fortalecimento dos vín-
culos familiares e da par-
ticipação da família.

Conforme a supervi-
sora do programa, Mire-
ly Muzzi, o objetivo
dessas visitas domicili-
ares é estimular o forta-
lecimento dos vínculos
e as competências da fa-

mília para o cuidado das
crianças e promover o
desenvolvimento infan-
til. Para ela, o programa
pode melhorar a vida de
muitas famílias. “Du-
rante as visitas, os pro-
fissionais vão detectar o
desenvolvimento das
crianças e o relaciona-
mento familiar. Vale res-
saltar que nesses acom-
panhamentos são detec-
tadas negligências, cri-
anças com seus direitos
violados e, nesses casos,
elas serão encaminhadas

para assistência através
do Cras”, explica.

As visitas são realiza-
das de forma periódica.
As crianças, semanal-
mente, e as gestantes,
duas vezes ao mês.

No município, o pro-
grama passou por adap-
tações em função da
pandemia de coronaví-

rus, complicada mais tar-
de pelas tragédias provo-
cadas pelas fortes chu-
vas que atingiram a ci-
dade em 2021.

“Logo que iniciamos
o programa Criança Fe-
liz em Santa Maria de Ita-
bira começou a pandemia
da Covid-19 e foram ne-
cessárias adaptações e
readaptações para conse-
guirmos colocar em prá-
tica o PCF nesse novo
contexto. Foi necessário
mudarmos de visitas do-
miciliares para visitas re-
motas; foi necessário di-
minuir a frequência – ou
até suspender as visitas
domiciliares por alguns
períodos; foi necessário
que nossas visitas domi-
ciliares ficassem restritas
às entradas das casas das
pessoas, prezando sem-
pre por não colocar as fa-
mílias e nossa equipe em
risco”, diz a supervisora
do programa no municí-
pio, Mirely Muzzi. Se-
gundo ela, por meio de
visitas domiciliares, as
equipes do programa fa-
zem o acompanhamento
e dão orientações impor-
tantes para fortalecer os
vínculos familiares e co-
munitários, estimulando
o desenvolvimento in-
fantil. Os visitadores são
capacitados em diversas

áreas de conhecimento,
como saúde, educação,
serviço social, direitos
humanos, cultura.

Além das atividades
executadas, o visitador
avalia o processo de
aprendizagem e de de-
senvolvimento de habi-
lidades da criança. Caso
haja alguma demanda, as
crianças são encaminha-
das para especialistas,
seja psicólogo, nutricio-
nista ou consulta médi-
ca, por exemplo.

Em Santa Maria de
Itabira, o programa está
presente na vila Marília
Costa, area central (Con-
selho, Centro, Poção,
Nova Santa Maria), bair-
ro Poço Redondo, Lam-
bari, comunidades de
Fogão de Lenha, Soares,
Piteiras, Cordeiros, Mor-
ro Queimado, Chácara,
Córrego da Lage, Cha-
ves, Barro Preto, Jardim,
São Pedro”, conta a assis-
tente social.

Para ser atendido
pelo programa é neces-
sário estar inscrito, e
com cadastro atualizado,
no CadÚnico.

O Cras também faz a
busca ativa das famílias
mais vulneráveis e indi-
cadas pelo próprio Ca-
dastro Único, onde há o
quantitativo indicado.

Ministério da Agricultura reconhece equivalência
do Serviço de Inspeção Municipal do Consmepi 

através da Associação
dos Municípios da Mi-
crorregião do Médio Rio
Piracicaba (Amepi),
abre mercado nacional
para produtores e indús-
trias de carnes e deriva-
dos, leite e derivados,
mel, pescados e ovos. Os
produtos registrados, ins-
pecionados e aprovados
pelo SIM, poderão ser
comercializados em todo
o território nacional.

A equivalência legi-
tima a fiscalização do
consórcio, que padroni-
za a inspeção dos produ-
tos de origem animal,
garantindo, entre outros,
a segurança alimentar
dos consumidores. “Es-
tamos felizes por conse-
guir ampliar os merca-
dos, gerar mais empre-
gos, renda e novas opor-

tunidades aos municípi-
os, além de garantir mais
segurança alimentar e
saúde aos cidadãos. É
um grande avanço para
o Médio Piracicaba, sem
dúvida”, disse o presi-
dente da Amepi e do
Consmepi, o prefeito de

São Domingos do Prata,
Fernando Rolla.

Criado em 2014, na
primeira gestão de Fer-
nando Rolla à frente da
Amepi, o Consmepi foi
um dos 12 consórcios
públicos brasileiros a
participar do Consim

2020, projeto do Mapa.
Para conseguir a equiva-
lência, agentes do minis-
tério analisaram docu-
mentos e vieram para vis-
torias na sede do consór-
cio e nos estabelecimen-
tos produtores. A equipe
responsável participou
também de diversos trei-
namentos.

Atualmente, cinco
empresas já se adaptam
para ampliar seus merca-
dos: Aviários Pena (ovos),
de São Gonçalo do Rio
Abaixo; Nectar da Serra
(mel e derivados), de San-
ta Bárbara; Top Fish (pes-
cados), de Rio Piracicaba;
Queijos D’Aloísio, de
João Monlevade, e Ki-
Torresmo, de Itabira.

Da solenidade em
Belo Horizonte, partici-
param os prefeitos de

municípios consorcia-
dos: o vice-presidente da
Amepi, Marco Antônio
Lage (Itabira); Mauro-
san Gonçalves (Alvinó-
polis), Raimundo Mene-
zes de Carvalho Filho
“Diquinho” (Ferros); Al-
cemir Moreira e a vice-
prefeita Dionir Rodri-
gues (Santa Bárbara);
José Bráulio Aleixo
(Dom Silvério) e Rai-
mundo Nonato Barcelos
“Nozinho” (São Gonça-
lo do Rio Abaixo). Além
deles, participaram tam-
bém a equipe do Cons-
mepi: os médicos vete-
rinários Alexandre Lo-
pes, Marcela Lorenze e
Cintia de Araújo; a dire-
tora de programas Maril-
da Santiago, e a secretá-
ria-executiva, Christiane
Linhares Vale.

Equipe do
programa
Criança

Feliz: visita-
doras Lívia e

Eliene,
supervisora

Mirely, e
visitadoras
Eulália, e

Miriam - “O
programa

pode melho-
rar a vida de

muitas
famílias”

Atendimento foi
adaptado para
funcionar na

pandemia

Atualmente, cinco empresas já se adaptam para
ampliar seus mercados, entre elas a Ki-Torres-

mo, de Itabira
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